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会 議 録 

会 議 の 名 称 令和４年度 第１回所沢市文化財保護委員会 

開 催 日 時 
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議 題 

議事 

１ 文化財保護課事業計画 

２ その他 

 

会 議 資 料 
・報告資料１ 文化財保護課事業計画 
 

担 当 部 課 名 

教育総務部 

 部 長 千葉裕之  次 長 皆川博幸 

文化財保護課 

 課 長 稲田里織  副主幹 川島一禎 

           副主幹 内野忠雄 

主 査 赤松正美 

主 査 田島直子 

主 任 関沢克行 

会計年度任用職員 矢田和美 

教育総務部文化財保護課  電話０４（２９９１）０３０８ 
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開会 

部長あいさつ 

文化財保護委員長あいさつ 

林委員長が議長となり、議事を進める。 

「所沢市情報公開条例」に基づき本会議、会議資料、会議録の公開

について諮り、公開とすることを議長が宣言。次に、会議録につい

ては要約方式、発言者の委員名は出さず「委員」の表示とすること、

会議録の確定は議長（委員長）の承認で行うことを確認した。 

 

議事 

報告事項について 

※各グループから令和４年度事業計画の説明があり、その後、グ

ループごとに質疑を行った。 

１、文化財保護グループの報告について質疑確認等ありますか。 

歴史的建造物整備活用事業について、計画的には順調に進んでい

るという事でよろしいですか。 

当初計画よりは少し遅れ気味ですが、本年度予算で５月から委託

事業者による支援が入ります。基本方針の素案をつくり、審議会の

委員に示しながら修正をかけ、市議会１２月定例会の前までに市議

会に説明できるよう進めてまいります。 

旭橋の電燈復元というのは、具体的に橋脚にあった電燈の復元と

いうことなのですか。 

旭橋の電燈は、戦争時の金属供出で失われたとされております。

国の登録有形文化財でもありますので、資料調査などをしっかり行

い、県にも相談しながら復元検討を進めていきたいと考えています。 

例えば古い写真や、図面などは残っているのですか。 

現時点では、図面も写真も発見できていません。図面は難しいと

思いますが、写真に関しては市民にもチラシなどを通じて情報提供

を求めています。復元の具体的な検討に入る時には、委員の皆さん

にもご相談させていただきます。 

古き良き時代の旭橋の景観が戻れば、それはそれで市民の方々が

一つの喜びになるのではないかと思います。 

呼びかけというのはふるさと研究ニュースのことですか。 

もっとホームページや市役所の庁舎などにこういう写真を募集して

いるとアピールをした方がよいのではないですか。 

チラシの配布と旭橋の説明板への掲示を行っています。早急に市

ホームページにも掲載いたします。 

また、旭橋は、市の景観大賞にも選ばれており、所沢旧町地区全

体の回遊性を考えた時にひとつの拠り所となる位置づけをしており

ます。これについては都市計画の部門と協同しながら取り組んでい

きたいと考えております。 

庁内や市民の方々とうまく連携しながら、資料が手に入るとよい

と思います。 

次は２、ふるさと研究グループの報告です。 

タイトルで「昔さがし展～」というのがありますが、具体的にど

のような事を考えていますか。 
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企画段階ですが、１００年程前のスペイン風邪が流行した時の衛

生資料、体温計の変化や氷嚢の変化など、現物と文書で紹介できれ

ばと思っております。 

ふるさと研究講座オンラインについて、申し込み方法はどのよう

な形になるのですか。 

申し込み制ではなく、撮影したものを公開し誰でも見られるよう

にいたします。 

病と暮らし展に関して、当時の各家庭での民間医療や呪術のよう

な資料を交えると面白いのではないかと思いました。 

そういう資料は具体的に残っているのですか。 

八王子で２年程前におまじないという展示をやりました。顔の中

にある黒子の位置までも、これを隠さないとこういう事が起きると

か、色んな施術の資料は結構昔からあります。多分所沢にもそうい

う資料が残っているのではないかと思います。 

非常に面白い話なので、委員にも色々と情報を頂きながら進める

とよいと思います。 

次に３．埋文センターの報告について。 

一般廃棄物最終処分場の確認調査について、具体的な場所はどこ

ですか。 

柳瀬地区の坂之下西側になります。 

遺跡はありそうですか。 

包蔵地に囲まれている場所にあたります。 

滝の城整備事業の不足部分を得るための発掘調査とはどのよう

な調査ですか。 

滝の城の発掘調査は、これまで整備を目的とした遺構の所在確認

を行ってきましたが、埼玉県からも整備を見据えて進めるように助

言を受けております。令和７年度に滝の城跡の埼玉県史跡指定が１

００周年を迎えるため、そこを目標に少し整備の方を考えていきた

いという事で、まず庁内調整を検討しており、将来的な整備に向け

て不足部分の調査を進めたいと考えています。 

他に何かありますか。ないようでしたら、報告事項についてご了

解いただけますか。 

異議なし 

異議なしという事で報告事項については終わらせていただきま

す。 

その他 

・次回、令和４年度第２回会議は１０月頃の開催を予定。 

 

※会場を金乗院に移し、「木造千手観音及び両脇侍像」の実査を

行った。 

 


